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ЗАЙМ НА ЦЕНТРА
На внеочередном заседании ЗС в

Большом зале Мариинского дворца де-

путаты продолжили рассмотрение по-

правок к проекту Закона “О бюджете
СПб на 1998 год”.

Парламентарии поддержали поправку пер-

вого заместителя председателя ЗС СПб С. Ми-
ронова, по которой условия и порядок предо-

ставления Администрацией поручительств не-

государственным коммерческим организаци-

ям под осуществление инвестиционных про-

ектов устанавливаются законом СПб.

Поддержана и поправка,

предложенная губернато-
ром, которая разрешает Ад-

министрации СПб привлечь в

1998-2000 годах средства на

финансирование Проекта ре-

конструкции центра СПб в

сумме 30 миллионов долла-

ров США, согласно Согла-
шению о займе между Российской Федера-
цией и Международным банком реконструк-

ции и развития.

Надежда АЛЕКСЕЕВА

ПОД КРЫЛО ДЕПУТАТОВ
На очередном заседании ЗС преодоле-

ло вето губернатора на Закон “О лекар-

ственном обеспечении льготных катего-

рий жителей Санкт-Петербурга”. Депута-
ты не согласились с замечаниями о нецелесо-

образности принятия закона и введения фор-
муляра, определяющего номенклатуру и по-

требность в жизненно необходимых лекар-

сзшжных средствах для льготных категорий,
«ЙРащего основанием для формирования го-

сударственного заказа. По мнению же Адми-
нистрации, достаточным было бы ежегодное

выделение в бюджете средств на закупку ле-

карств для льготников.

Также принят в прежней редакции Закон “Об
Уполномоченном по правам человека в Санкт-
Петербурге”. Отклонена поправка губернатора,
выводящая Уполномоченного и его аппарат из

структуры Законодательного Собрания и выде-

ляющая их в самостоятельную структуру.

Рассмотрев возвращенный без подписания

Закон “Об учете мнения граждан при установ-

лении и изменении границ муниципальных

образований", депутаты согласились с поправ-

ками губернатора и приняли закон в новой ре-

дакции. Согласно поправкам, формой учета

мнения граждан является представительный
опрос, результаты которого носят рекоменда-

тельный характер. В опросе имеют право уча-

ствовать граждане, проживающие на террито-

рии муниципального образования СПб, грани-

цы которого устанавливаются или изменяются.

целом принят и Закон “О продлении сро-

■|^сйствия договоров поручительства по кре-

fcMÂ на компенсацию удорожания стоимости

строительства домов ЖСК и капитальные вло-

жения”, разрешающий Администрации СПб
продлить договоры поручительства, заключен-

ные в обеспечение исполнения обязательств по

кредитам, предоставленным Комитету по стро-

ительству коммерческими банками на общую
сумму 43 млрд. рублей, для компенсации удо-

рожания стоимости строительства домов ЖСК
и капитальных вложений по отрасли “Жилищ-
ное строительство” на срок до 20 мая 1998 года.

Собрание поддержало обращение замести-

теля командующего войсками Ленинградского
военного округа по воспитательной работе ге-

нерал-майора Г.Сиянского и приняло Поста-
новление “Об увековечении памяти Сергея
Павловича Селезнева”. На доме, в котором

жил трагически погибший командующий вой-

сками Ленинградского военного округа гене-

рал-полковник С. Селезнев, решено установить

мемориальную доску.

Принято Постановление “О включении Санкт-
Петербургского ордена Трудового Красного
Знамени Государственного аграрного универ-

ситета в Государственный свод особо ценных

объектов культурного наследия Российской
Федерации”.

ЗС приняло за основу проект Закона “О вне-

сении изменений в Закон СПб “О Правитель-
стве Санкт-Петербурга”, предложенный губер-
натором. В проекте в Правительство вводится

ряд новых должностных лиц, курирующих раз-

личные направления деятельности исполни-

тельной власти СПб.
Принят в первом чтении проект Закона “О

порядке назначения на должность и освобож-
дения от должности руководителей коммерчес-

ких организаций, учрежденных Санкт-Петер-
бургом или с участием Санкт-Петербурга”.
Согласно проекту, вакантная должность руко-

водителя унитарного предприятия (действую-
щего и создаваемого), учредителем которого

является СПб, замещается по результатам

конкурса. В конкурсную комиссию входят пред-

ставители ЗС, Администрации и трудового

коллектива. Вопрос об освобождении руково-

дителя от должности может возбуждаться в

связи с выражением недоверия данному ру-

ководителю.

Продолжено рассмотрение поправок к про-

екту Закона “О бюджете СПб на 1998 год".
Рассмотрены поправки к проекту Закона “О

прощении долга по займам из бюджета Санкт-
Петербурга и Внебюджетного фонда СПб и

долга по обязательствам перед бюджетом
СПб, вытекающим из договора поручитель-

ства". В список организаций, которым проща-

ются долги перед бюджетом, внесены Госу-
дарственный оптический институт им. Вавило-
ва, издательство “Logos”, ОАО “Петродвор-
цовый часовой завод”, Ленинградская воен-

но-морская база. Из этого списка исключен

кинотеатр “Юность" в связи с уплатой долга в

бюджет.
Собрание утвердило ряд кандидатур судей

федеральных районных судов СПб и Санкт-
Петербургского городского суда, при этом

двум кандидатам в судьи в согласии было от-

казано.

Антон ПОЛИТЫКИН, Надежда АЛЕКСЕЕВА

ПО ПРИНЦИПУ “ТЫ МНЕ П ТЕБЕ
99

17 декабря депутат Законодательно-
го Собрания Санкт-Петербурга, коорди-

натор фракции «Балтийская», лидер пе-

тербургского отделения партии «Демок-
ратический выбор России» Виталий
Сычев обвинил ряд фракций и «незави-

симых» депутатов в сговоре с целью га-

рантированного продвижения своих по-

правок к бюджету 1998 года.

В ходе пресс-конференции в Мариинском
дворце он назвал «безумным» принцип го-

лосования «ты мне - я тебе», когда содер-

жание изменений, вносящихся в закон, уже

не играет роли.

По его словам, фракции «Законность»,
«Адмиралтейская», «Коммунисты Ленингра-
да» и ряд «независимых» депутатов сфор-
мировали «разрушительное большинство»
по вопросу о бюджете. Гоняясь за конечной
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ЕСТЬ ЧЕМУ ПОУЧИТЬСЯ
Мариинский дворец посетила делегация

Постоянного Комитета Собрания Народных
Представителей Шанхая, прибывшая в Санкт-
Петербург из Москвы вечером 1 1 декабря. За
эти дни гости ознакомились с достоприме-

чательностями Санкт-Петербурга и пригоро-

дов, побывали в музеях, Мариинском теат-

ре, Большом концертном зале “Октябрьский”.
В понедельник утром они возложили венок на

Пискаревском мемориальном кладбище. За-
тем встретились в Красном зале Мариинско-
го дворца с первым заместителем председа-
теля ЗС СПб Сергеем Мироновым, депутата-

ми Алексеем Ливеровским и Павлом Назаро-
вым. Во встрече участвовал генконсул Китая
в СПб г-н Юе Цзинь.

В последнее время традиционные партнер-

ские отношения между городами-побратима-
ми Санкт-Петербургом и Шанхаем развива-

ются особенно интенсивно. Стали регулярны-

ми визиты официальных делегаций, расши-

ряется и углубляется взаимодействие в об-
ласти экономики и торговли. С удовлетворе-

нием отметив эти позитивные тенденции,

Сергей Миронов и глава делегации, первый
заместитель председателя СНП Шанхая г-н

Сунь Гуйчжань подробно рассказали об орга-

низационной и политической структуре, о со-

ставе и функциях представительных органов

обоих городов.

— Наши впечатления огромны, — сказал

Алексей Ливеровский, некоторое время назад

вместе с другими представителями Законода-
тельного Собрания побывавший в Шанхае в со-

ставе делегации Санкт-Петербурга. — Еще не-

давно Шанхай был городом трущоб, а сегод-

ня он стал городом будущего, олицетворени-

ем экономического чуда. Таких поразительных

результатов, подчеркнул депутат, наши китай-
ские друзья добились за короткое время за счет

того, что они установили в городе инвестици-

онный климат, благоприятный для привлече-

ния многомиллиардных капиталовложений.
Этому способствует и разумное избиратель-
ное законодательство, которое создало в

Шанхае и в Китае в целом устойчивую полити-

ческую систему. Нам есть чему поучиться, и

мы глубоко заинтересованы в развитии нашей
дружбы.

В свою очередь, г-н Сунь Гуйчжань заявил,

что шанхайским парламентариям очень инте-

ресен опыт петербургских коллег.

Геннадий ПЕТРОВ

НОВОСТИ, СОБЫТИЯ, ФАКТЫ

выгодой в предвыборном году и лоббируя
интересы узких профессиональных и финан-
совых групп, эти депутаты уже приняли око-

ло 15 поправок, каждая из которых вынудит

губернатора наложить вето на закон о бюд-
жете, заявил В. Сычев.

Ярким примером к своим обвинениям он

назвал принятую накануне поправку, отме-

нившую статью выплаты процентов по кре-

диту Мирового банка, который уже заложен

в доходную часть бюджета.
В. Сычев отметил, что непринятие бюдже-

та до Нового года будет означать резкое па-

дение авторитета города в глазах инвесто-

ров и оставит неисполненными обещания
повысить зарплату работникам образования
и культуры.

И А “РосБалт”

• На состоявшемся 16 декабря заседа-

нии районной комиссии по безопасности
дорожного движения при участии началь-

ника Невского ГАИ В. Бахвалова и предста-

вителей автотранспортных организаций
рассмотрены вопросы профилактики ава-

рийности, травматизма, дорожно-транс-

портных происшествий на территории рай-
она. Обсуждены основные мероприятия по

улучшению работы сотрудников ГАИ в со-

ответствии с проектом Концепции дальней-
шего развития и совершенствования дея-

тельности Госавтоинспекции на период

1997-2005 годов.

• 17 декабря в территориальном управле-

нии Невского административного района
прошел семинар для председателей, их за-

местителей и секретарей окружных комис-

сий по выборам органов местного самоуп-

равления. Обсуждены задачи по организа-

ции деятельности комиссий, неукоснитель-

ному соблюдению существующего выборно-
го законодательства, требований, предъяв-

ляемых к баллотирующимся в депутаты.

• Подведены итоги проводимой в райо-
не сотрудниками РУВД профилактической
операции по предупреждению правонару-

шений и преступлений. За период прове-

дения операции было раскрыто 298 пре-

ступлений, задержано 304 человека, со-

вершивших эти преступления, 13305 чело-

век задержано за административные пре-

ступления. В ходе операции: изъяты 113
грамм наркотических веществ, 34 едини-

цы холодного и огнестрельного оружия; най-
дены 17 угнанных автомобилей; 83 несовер-

шеннолетних поставлены на учет в ОППН.
• На минувшей неделе свое сорокале-

тие торжественно отметил коллектив Дома
культуры и техники «Пролетарский». Име-
нинников тепло поздравили и вручили по-

дарки представители администрации

«Пролетарского завода», директора Двор-
цов и Домов культуры района. Завершил-
ся праздник большим концертом - подар-

ком творческих коллективов: ансамбля
песни и танца «Россияночка», студии ху-

дожественного слова, народного цирка

«Каскад» ДК им. Н. К. Крупской, образцо-
вого хора мальчиков.

Торжественно-праздничным вечером от-

метил свое десятилетие и коллектив биб-
лиотеки № 8, расположенный в доме

№ 37 по ул. Крупской.

• 26 декабря в 18 часов в Доме культуры

“Рыбацкий” для молодежи микрорайона
пройдет “Новогодняя дискотека"(Рыбацкий
пр., 2)

« 27 декабря в 11 часов в детской поли-

клинике № 73 Ассоциация родителей “Здо-
ровье - детям" совместно с сотрудниками

поликлиники проводят новогодний праздник

для детей-инвалидов Невского района. В
программе праздника - концерт детской са-

модеятельности, поздравления и подарки

Деда Мороза и Снегурочки (Караваевская
ул., 30, корп. 2).

• 28 декабря в 12 часов в Парке культуры

и отдыха им. И. В. Бабушкина начнется зим-

ний бал «улыбок новогодних карнавал», по-

сетителей ждет большая музыкально-раз-

влекательная программа: игры, аттракцио-

ны, чудеса цирка, песенные фантазии и

танцевальные миниатюры, праздничный
диско-шоу-карнавал, неукротимые и «укро-

тимые» звери и многое другое, (пр. Обухов-
ской Обороны, 149).

предлагает обучение на курсах:

4 пользователь ПК
(DOS, Norton, Windows. 95,

Word 7.0, Excel, Access)

4 бухучет на ПК
(основы работы на ПК, БЭСТ,

1С-Бухгалтерия). Обучение проводится в

компьютерных классах Pentium.

4 парикмахер

Обучение проводится в учебной
парикмахерской.

Приглашаем всех желающих посетить наш

парикмахерский салон. Очень низкие цены.

Для пенсионеров - стрижки бесплатно.

Время работы: 11.00 - 18.00

По окончании обучения выдается сви-

детельство государственного образца.
Ст. метро “Обухово” Прогонный пер., 11

Телефоны:
262-31-28, 262-31-97
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СЛАВЯНКА
сегодня

РАЗЪЯСНЕНИЯ ПО РАЗНЫМ ВОПРОСАМ
Когда меня спрашивают,

можно ли дать без предвари-

тельной подготовки ответ на

любой юридический вопрос, то

обычно следует ответ: методи-

чески и в целом это можно сде-

лать во многих случаях. Одна-
ко, подобный ответ не всегда

удовлетворяет человека. В данной
письменной консультации хочу ос-

тановиться на ходовых вопросах,

которые на мой взгляд нуждаются

в некоторой конкретизации.

Как будет исчисляться трудо-

вой стаж после вступления в

силу нового закона о пенсиях?
А. В. Ильина

По-видимому, гражданка Ильи-
на имеет в виду закон “О порядке

начисления и увеличения государ-

ственных пенсий" от 21.07.1997г.
№ 113-ФЗ, который вступает в

силу с 01.02.1998 года. Этот За-
кон вводит в практику новое поня-

тие - индивидуальный коэффици-
ент пенсионера. Об этом коэффи-
циенте мы с Вами поговорим чуть

позднее. Сейчас нужно отметить,

что при определении коэффициен-
та календарно будут учитываться

периоды работы, военной службы,
в том числе и срочной службы в

Вооруженных силах РФ и бывшего
СССР, приравненной к ней служ-

бы, предусмотренные соответ-

ствующими статьями действующе-
го закона “О государственных пен-

сиях в Российской Федерации".
Помимо этого, периоды учебы в ка-

честве подготовки к профессио-
нальной деятельности, в том чис-

ле обучение в ремесленных учили-

щах, ФЗО, а также уход за инва-

лидом I группы, при определении

индивидуального коэффициента
пенсионера не учитываются.

В тех случаях, когда размер пен-

сии исчисляемой в соответствии с

применением индивидуального ко-

эффициента пенсионера, не дос-

тигает размера, предусмотренно-

го другими нормами закона, пен-

сионер вправе выбрать исчисление

пенсии без применения индивиду-

ального коэффициента.
Кроме периодов работы в орга-

низациях и на предприятиях в тру-

довой стаж включаются следую-

щие периоды:

а) временная нетрудоспособ-
ность, начавшаяся в период рабо-
ты, и инвалидность I и II группы

вследствие увечья, связанного с

производством или профессио-
нального заболевания;

б), уход за инвалидом I группы,

ребенком- инвалидом в возрасте до

16 лет, престарелым, если он нуж-

дается в постороннем уходе по зак-

лючению лечебного учреждения;

в) уход неработающей матери за

каждым ребенком в возрасте до

трех лет и 70 дней до его рожде-

ния, но не более 9 лет в общей
сложности;

г) проживание жен офицеров,
прапорщиков, мичманов и военнос-

лужащих сверхсрочной службы с

мужьями в местностях, где они не

могли трудиться по специальности

в связи с отсутствием возможнос-

ти для их трудоустройства, но не

более 10 лет в общей сложности;

д) проживание за границей жен

(мужей) работников советских

(российских) учреждений и между-

народных организаций, но не бо-
лее 10 лет в общей сложности;

е) пребывание в местах лишения

свободы сверх срока, назначенно-

го при пересмотре дела.

Дополнительно уточню, что

служба в составе Вооруженных сил

СССР, пребывание в партизанских

отрядах в период Гражданской и-

Великой Отечественной войн,
служба в органах государственной
безопасности и внутренних дел (в
том числе в период, когда эти

органы именовались по другому)
включается в общий трудовой
стаж, наравне с обычной работой.

Моему ребенку 6 лет, имею

ли я право взять отпуск по ухо-

ду за ребенком, если я - мать-

одиночка. Поясните, пожалуй-
ста, входит ли такой отпуск в

трудовой стаж.

Г. В. Дербенева
К сожалению, должен Вас огор-

чить, такой отпуск законом не пре-

дусмотрен. Согласно действующе-
му законодательству Вы можете не

работать до достижения ребенку 14
лет. В этом случае, при условии

своевременного приступления к

работе, у Вас не прервется стаж

для оплаты листка нетрудоспособ-
ности (разг. «больничного листа»).

Я работаю менеджером по

кадрам в небольшом акционер-

ном обществе. Одна из сотруд-

ниц три года назад стала ма-

терь ю - одино чкой. Благополуч-
но не работала три года. В сен-

тябре должна была выйти на

работу, однако заявила, что на

работу не пойдет. Насколько
мне известно, если женщина не

может работать по каким-либо
обстоятельствам после трех-

летнего отпуска, она должна

написать заявление об уволь-

нении по собственному жела-

нию, администрация ее уволь-

няет, а в трудовой книжке при

этом делается отметка” в свя-

зи с необходимостью ухода за

ребенком”. Как заставить ее

написать заявление?
А . В. Угольников

Предложенный Вами вариант

разрешения конфликта, в целом

может найти практическое приме-

нение, однако, с некоторыми су-

щественными оговорками. Во-пер-
вых, законодательством никак не

предусмотрена процедура “понуж-
дения к увольнению по собствен-
ному желанию”. Во-вторых, наш

■Кодекс Законов о Труде заметно

устарел в нынешних капиталисти-

ческих условиях. Так, в ст. 170
КЗОТ РФ сказано, что увольнение

беременных женщин и женщин,

имеющих детей в возрасте до трех

лет (одиноких матерей - при на-

личии у них ребенка в возрасте до

четырнадцати лет или ребенка-ин-
валида -до шестнадцати лет), по

инициативе администрации не до-

пускается, кроме случаев полной
ликвидации предприятия, учреж-

дения, организации, когда допус-

кается увольнение с обязательным
трудоустройством. Обязательное
трудоустройство указанных жен-

щин осуществляется администра-

цией также в случаях их увольне-

ния по окончании срочного трудо-

вого договора (контракта). На пе-

риод трудоустройства за ними со-

храняется средняя заработная пла-

та, но не свыше трех месяцев со

дня окончания срочного договора

(контракта) (в ред. Закона Россий-
ской Федерации от 25 сентября
1992 года).

Таким образом, законодатель-

ство по сути дела представляет в

завуалированной форме опреде-

ленным категориям женщин воз-

можность пользования длительным

неоплачиваемым отпуском. Конеч-
но, я могу порекомендовать Вам
обратиться в суд либо уволить жен-

щину за длительные прогулы, как

только такая льгота пропадет. Од-
нако, я не думаю, чтобы суд встал

на защиту интересов предприятия.

Ifppss«

ВЛОЖЕНИЕ ДЕНЕГ
Мало того, мне известны случаи,

когда матери-одиночки периодичес-

ки в течение 10-12 лет выходили на

работу, что, в конечном счете, пре-

пятствовало сохранению рабочего
места за другим человеком.

Некоторые предприниматели в

подобных условиях даже ликвиди-

руют предприятие, с тем, чтобы
на его обломках создать “совер-
шенно новое юридическое лицо”.

Будем надеяться, что будущий
Трудовой Кодекс представит нам

вариант, когда и мамам будет хо-

рошо, и предприятию не обидно.
Что такое, и как исчисляется

жилищная компенсация?
П. А. Володин

Понятие “жилищная компенса-

ция” введено в частности Распо-
ряжением Губернатора “О мерах по

реализации мероприятий по пре-

доставлению и выплате гражданам

компенсации по оплате жилья и

коммунальных услуг". Если доход

Вашей семьи на одного человека

меньше, чем величина прожиточ-

ного минимума (с 1 февраля - 448
105 руб.), Вы имеете право на ком-

пенсацию. В этом случае плата за

жилье и коммунальные услуги в

пределах социальной нормы пло-

щади и нормативов потребления
коммунальных услуг не должны

превышать половины МРОТ, то

есть 42 тыс. руб. с каждого члена

семьи, а во многих случаях эта

сумма будет еще меньше.

Вы монете получить компенса-

цию и в том случае, если плата за

жилье и коммунальные услуги в

пределах социальной нормы пло-

щади жилья и нормативов потреб-
ления коммунальных услуг превы-

шает сумму, составляющую 15%
от общего дохода Йашей семьи.

Из этих двух вариантов можете

выбрать тот, по которому Вы полу-

чите максимальную компенсацию.

Социальная норма жилья в насто-

ящее время составляет:

- в отдельной квартире - 32м 2
общей площади для одиноких

граждан или 16м 2 для каждого из

членов семьи.

- в коммунальной квартире для

одиноких - 24м 2 жилой площади,

для семьи - по 12м 2 жилой площа-

ди на каждого.

Если Вы или Ваша семья зани-

маете большую площадь, чем пре-

дусмотрено социальными норма-

ми, излишки должны быть оплаче-

ны полностью.

С 1 февраля 1997 года установ-

лены нормативы потребления элек-

троэнергии в месяц:

’ - для одиноких граждан, прожи-

вающих в квартире с газовой пли-

той - 70кВт/час на человека; в

квартире с электроплитой - 100
кВт/ час;

- если семья живет в квартире

с газовой плитой, то эти нормы

составляют 45 кВт/час на челове-

ка; если в квартире установлена

электроплита - 70 кВт/час на че-

ловека.

Вместе с компенсацией на опла-

ту жилья, Вам будет предоставле-

на и компенсация на оплату элект-

роэнергии в пределах приведенных

выше норм, после чего Вам необ-
ходимо будет заключить договор с

Петроэлектросбытом. Если у Вас
возникли дополнительные вопро-

сы, просьба направлять их в редак-

цию газеты с пометкой “юристу”.

Виктор ЗАВАДСКИЙ

Запись на консультации

жителей Обухово,
Троицкого Поля, Рыбацкого

по телефону: 100-83-57

В начале декабря котиров-

ки акций уверенно двига-

лись вверх. Однако, отго-

лоски восточного кризиса,

потрясшего весь мир и Рос-
сию в частности, заставили

участников фондового рын-

ка в массовом порядке

сбрасывать акции и коти-

ровки устремились вниз. В
последние дни после неко-

торой коррекции рост во-

зобновился.
Колебания цен еще раз под-

твердили, что рынок акций до-

статочно рискованное место

Пза гридь]

для вложения денег. Более ос-

торожным инвесторам можно

порекомендовать муниципаль-

ные облигации 2-го займа, ко-

торые на данный момент обес-
печивают 28% годовых. Финан-
совая компания “МИКО” пред-

лагает Вам разместить свои

свободные средства, купив эти

облигации. Также компания ре-

ализует муниципальные облига-
ции Москвы.

По всем вопросам обра-
щайтесь по телефонам:

311-89-62 и 164-86-97.

55 ЛЕТ МЕДАЛИ
«ЗА ОБОРОНУ ЛЕНИНГРАДА»

Указом Президиума Вер-
ховного Совета от 22 декаб-
ря 1942 года была учрежде-

на медаль “За оборону Ле-
нинграда”.

Ею награждались военнослу-

жащие воинских частей и соеди-

нений Красной Армии, участво-

вавших непосредственно в бо-
евых действиях по защите Ле-
нинграда, рабочие, служащие,

которые содействовали оборо-
не города своей самоотвержен-

ной работой на предприятиях,

в учреждениях и организациях,

строительстве оборонительных
сооружений, охране комму-

нального хозяйства, в борьбе
с пожарами, возникавшими в

результате налетов вражеской
авиации, в организации обслу-

живания транс-

порта и связи, в

организации об-
щественного пита-

ния, культурно-

бытового обслу-
живания населе-

ния, в уходе за

больными и ранеными, в

низации ухода за детьми и?

ведении других мероприятии пе

обороне города.

Награду получили более 1,5
миллионов человек. Из них - 15
239 юных защитников Ленинг-
рада. Медали им вручили 3
июня 1943 года.

Тысячи из них живут сегодня

в Невском районе. Желаем здо-

ровья и счастья нашим ветера-

нам.

Автошкола ПУ 65 Гос. лицензия Б 471088.

Быстро, дешево и надежно готовит

водителей категории “В”,
пр. Обуховской Обороны, 85/2,

ст. метро ’’Елизаровская”.

Телефоны: 265-14-00, 567-25-75

Ф
Школа № 570 приглашает на работу учителей русского

языка, английского языка и физкультуры.
Адрес школы: Шлисселъбургский пр., 10,

Телефоны: 107-33-63, 107-33-00.

' ТС/гшмгиигем,
Новый гое/ в Тыйшроом!

3 января в 14 часов у Универсама № 61

(Шлиссельбургский проспект) состоится прад-

ничное гулянье. В гости к маленьким горожанам

приедут Дед Мороз и Снегурочка.

“ЧАСТУШКА В РЫБАЦКОМ
10 января 1998 года в 12.00

Приглашаем принять участие всех желающих!
Вас ждут призы, хорошее настроение, улыбки и смех!

Заявки по телефону: 107-02-16. Дом культуры “РЫБАЦКИЙ”

»

СТРОИТЕЛЬНАЯ ФИРМА Л [ИВо!
ЛЮБОЙ РЕМОНТ ВАШЕГО ПОМЕЩЕНИЯ

СТ. МЕТРО ЛОМОНОСОВСКАЯ, ИВАНОВСКАЯ УЛ., 24
ФАКС (568-3712)

, ТЕЛ.: 560-3525,



22 декабря 1997 года

Наши кандидаты

т
сегодня

шж

МОЙ ДЕВИЗ - «НЕ НАВРЕДИ!»
Наш собеседник — Елена Вол-

кова, завёдующая библиотекой
им. Н. К. Крупской, кандидат в

Совет муниципального округа №
53 “Уткина заводь”. Разговор идет

в ее уютном кабинете, в самом цен-

тре огромной современной библио-
теки, где, несмотря на выходной (а,
может быть, и благодаря ему), с

утра полон детьми читальный зал, с

утра звонят люди с вопросом, как

записаться, словом течет обычный
день. И все же день необычный: пора

вновь поговорить о муниципальных

выборах, подумать, что еще сде-

лать, чтобы они вновь не сорвались,

чем привлечь избирателя осознанно

доверить управление муниципальным

округом “Уткина заводь" деятелю

культуры, школьному учителю или

медицинскому работнику, чего от

него потребовать, чем помочь сде-

лать безупречный выбор?
Елена Святославовна! Чем для

Вас закончились прошедшие вы-

боры в совет муниципального ок-

руга?
Считаю, что успехом: в общем

списке кандидатов я оказалась тре-

тьей по числу проголосовавших за

меня избирателей.
Они поверили Вам, поскольку

знают Вашу работу не понас-

ЛМике, часто посещают библио-
ШЩу, или Ваш успех на выборах

-и— результат личного обаяния,
Вашей личной культуры?

Думаю, что знают. Читают в биб-
лиотеке и пользуются ее стотысячным

книжным фондом более 10 тысяч че-

ловек. Многие школьники Правобере-
жья готовятся к урокам в нашем чи-

тальном зале.

В недалеком прошлом район-
ные библиотеки были подлин-

ным центром культуры. Скажем,
библиотека просто притягивала

к себе читателей в 60 — 70 годы,

и я высоко ценю эту подвижни-

ческую работу. Что Вы можете

сказать о просветительской де-

ятельности Вашей библиотеки
сегодня?

Начало девяностых годов — это но-

вый всплеск читательской активнос-

ти. Надежды на демократические пре-

азования в стране, гласность от-

и читателям новые писательские

на и произведения. Сотрудники с

большим энтузиазмом готовили чи-

тательские конференции, диспуты по

произведениям А. Солженицына,
М. Гроссмана, В. Некрасова, В. Набо-
кова. Нам здорово помогало Невское
отделение Общества книголюбов, ак-

тив которого располагался в нашей
библиотеке. В сегодняшнее время по-

добная работа приобретает новые

формы, самостоятельно изыскиваем

средства и ищем новые пути к чита-

телю: используя платные формы ус-

луг — ксерокопирование, “блиц-або-
немент”, "видеоклуб". Несмотря на

принятие Закона о библиотечном
деле, библиотеки оставлены властя-

ми в крайне неблагоприятном эконо-

мическом положении — назрел кар-

динальный пересмотр книжного фон-
да, наполовину морально устаревше-

го, необходимо оснащение новыми

информационными источниками,

компьютеризация собственно биб-
лиотечной работы, предоставление

читателям компьютерных баз данных.

Ваша библиотека имеет более
чем столетнюю историю, ведь

она — самая первая за Невской
заставой. Расскажите немного

об истории библиотеки им.

Н. К. Крупской.
Свою историю наша библиотека ве-

дет с 1883 года, когда Невским об-
ществом устройства народных раз-

влечений была открыта бесплатная
читальня. С 1886 года действует вто-

рая библиотека-читальня Общества.
Библиотеки и воскресные школы ста-

I п. па
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ли за Невской заставой настоящими

очагами просвещения и образования
рабочих дальней окраины Петербурга.

И это определило тесную связь

библиотек с пролетарским дви-

жением, нашедшим широкую

поддержку в рабочей среде за

Невской заставой?
Несомненно! Ведь в библиотеках

работали учительницы Смоленской
воскресной школы А. Калмыкова,
М.Довальнова, А.Роде. Книги посту-

пали и через Н. К. Крупскую. Эти име-

на говорят о многом.

Как же сложилась жизнь биб-
лиотеки после 1917 года?

Нам известно, что в 1919 году биб-
лиотеки объединяются и становятся

опорным пунктом по борьбе с негра-

мотностью и оплотом политического

просвещения населения. Не случай-
но с 1924 года библиотека подотчет-

на Дому политпросвета. Руководит в

это время С. Суханова.
В 1930 году библиотека становит-

ся самостоятельной, самоотчетной и

располагается в жилом доме № 17 по

ул. Крупской, занимая там помеще-

1 ния с общей площадью 162 кв. мет-

ра. Библиотека, которой руководила

Т.Финогеева, выпускница КомВУЗа
им. Крупской, вела большую поли-

тико-массовую работу. Характерно,
что была введена должность библио-
текаря марксистско-ленинского каби-
нета. Мероприятия все больше поли-

тические: вечер памяти С. М. Кирова,
доклад об отмене продовольственных

карточек; но и свою просветительс-

кую работу библиотека не прекраща-

ет: работает в помощь малограмот-

ным, устраивает громкие читки, про-

водит консультации по русскому язы-

ку и литературе. Возрастает и книж-

ный фонд - на 1 января 1936 года он

составляет 16.468 экземпляров. Чи-
тателей библиотеки и трех ее фили-
алов (а их стало 1426 человек) обслу-
живали 12 человек, закончивших про-

фессиональные курсы или техникум.

По предложению читателей библио-
теке присваивается имя Н. К. Крупской.

Приходит война, как работают
сотрудники в это трудное герои-

ческое время, кого обслуживают?
В годы Великой Отечественной вой-

ны библиотека продолжает работу
под руководством замечательного эн-

тузиаста и знатока своего дела Т. Кон-
дратьевой, ставшей заведующей 19
августа 1941 года. Выпускница Инсти-
тута искусств, эта хрупкая интелли-

гентная женщина вынесла со своим

маленьким коллективом все тяготы

блокады. В июле 1941 года в районе
вместо пяти имевшихся к тому вре-

мени библиотек была создана одна

опорная, остальные стали ее фили-
алами - создавался прообраз нынеш-

ней Центральной библиотечной сис-

темы. Но к концу 1941 года филиалы
по разным причинам прекратили свою

работу: их помещения занимали во-

енные, сотрудники уходили на

фронт, эвакуировались, умирали от

лишений блокады. В штате оставалось

4 человека, и они обслуживали чи-

тателей: в 1941 году - 4221 челове-

ка, в 1942 - 619, в 1943 - 944, в

1944 - 1156, 1945 - 2130. Только в

январе и феврале 1942 года библио-
тека не работала. Читателями были
ленинградцы-жители ближайших до-

мов, солдаты и офицеры располо-

женных по соседству воинских час-

тей, девушки войск МПВО. Библио-
текари приходили в обогревательные
пункты при домохозяйствах, читали

там книги, свежие газеты, расска-

зывали о событиях на фронтах. С чув-

ством глубокой благодарности к ним

вспоминаем сегодня мужественных

женщин, работавших в библиотеке в

годы войны и блокады. Это Т. Конд-

ратьева, О.Глибина, И.Халимуся,
К. Максимова, Е.Тютькова. В 1944
году они были награждены медаля-

ми “За оборону Ленинграда”. Первые
послевоенные годы усилиями своих

сотрудников библиотеки восстановили

нормальный ритм работы, пополнили

и привели в порядок книжный фонд,
увеличили объем обслуживания.

Чем были отмечены 1950 - 60-е
годы?

Библиотека тогда стала одной из

лучших в городе по пропаганде об-
щественно-политической литературы.

Заведующая Т. Кондратьева была удо-

стоена ордена трудового Красного
Знамени - эта замечательная женщи-

на трудилась в библиотеке 37 лет,

отдав ей все силы своей души, свои

знания, профессиональный и жиз-

ненный опыт. Огромная ей благодар-
ность, наше признание и память.

В 1974 году была возобновле-
на деятельность Всероссийско-
го общества книголюбов. Как из-

менилась библиотечная работа?
Главным событием того года стал

для нас переезд на правый берег
Невы, в новое здание на Октябрьс-
кой набережной, 64. Библиотека за-

няла там 940 кв. метров площади,

увеличила штат до 10 человек, раз-

вила книжный фонд до ста тысяч то-

мов, сформировала новый справоч-

но-библиографический аппарат, пол-

ностью обновила алфавитный, отре-

дактировала и пополнила системати-

ческий каталоги. Коллектив возглави-

ла А. Зуйкова, талантливый организа-

тор и опытный специалист. Она за-

ведовала библиотекой 20 лет. Воз-
никли новые формы работы, поддер-

жанные воссозданным Обществом
книголюбов. В библиотеке был создан

молодежный поэтический клуб
"ГНОМ" - Горим Неугасимым Огнем
Молодости - впоследствии “Поэти-
ческий меридиан", где собирались
подростки, любители литературы,

знакомились с лучшими образцами
русской и зарубежной поэзии. Много-
летним руководителем клуба был И.Ф-
ридлянд, прекрасный литератор, кан-

дидат педагогических наук.

В своем рассказе Вы, Елена
Святославовна, так тепло гово-

рите о своих предшественниках

и сотрудниках, что я подумал вот

о чем. В 1998 году юные крае-

веды и историки из города Вы-
борга приглашают своих свер-

стников принять участие в кон-

ференции, посвященной истории

библиотек. “Славянка сегодня ”
намерена объявить конкурс юных

читателей “Моя библиотека”, где

они приготовят свои рассказы об
истории и сегодняшнем дне мас-

совых, школьных, а то и о своих

домашних библиотеках. Поможе-
те юным исследователям в их

труде?
Конечно! Дети постоянно работают

у нас, они всегда могут подойти ко

мне или сотрудникам библиотеки с

любым вопросом.

Спасибо за содержательную

беседу. Газета в ближайших но-

мерах поместит статью по исто-

рии Вашей библиотеки, подго-

товленную по материалам “Не-
вского общества устройства на-

родных развлечений” за 1882 -
1905 годы, и пусть она послужит

отправной точкой для юных чи-

тателей, пожелавших участво-

вать в конкурсе. Тогда же мы

опубликуем и его условия. Мы
поздравляем Вас, коллектив

библиотеки и ее читателей с

Рождеством Христовым и с Но-
вым Годом, желаем успехов, здо-

ровья и счастья. А Вашим изби-
рателям напоминаем Ваш девиз

“Не навреди!” и приглашаем их

на избирательные участки. Уве-
рены, что “Уткина заводь” при-

обретет в Вашем лице активного

депутата муниципального округа.

Аркадий ВЕКСЛЕР

«ОТ СПОРТИВНОЙ ПОБЕДЫ -
К САМОСОВЕРШЕНСТВОВАНИЮ»

Это девиз секции дзю-до,

самбо и русской борьбы “Сла-
да”, которые работают на базе
ЛДТЮ с 1 982 года под руковод-

ством педагога высшей катего-

рии, мастера спорта Андрея
Старшинова.

В секции занимаются 80 девочек

и мальчиков от 9 до 18 лет. За 15
лет работы спортсмены секции

участвовали в спортивных сорев-

нованиях разных уровней: от рай-
онных - до Всесоюзных и Всерос-
сийских. И во всех соревнованиях

ребята были призерами.

А.Старшинов готовит не только

сильных и мужественных ребят, но

и профессионалов. Многие его

ученики увлечение спортом сдела-

ли своей профессией. Так выпуск-

ница секции Е. Емельянова стала

после окончания вуза педагогом

аэробики в ЛДТЮ.
Призер международных соревно-

ваний по борьбе “Самбо” Дима
Пушкин стал в 1996 году студен-

том Академии физкультуры и

спорта им. П.Ф.Лесгафта и продол-

жает заниматься в секции.

В коллективе существуют свои

хорошие традиции: организация и

проведение соревнований на базе
СПб Медицинской академии им.

Павлова на приз ЛДТЮ, выезд на

спортивные сборы в Крым, турис-

тические походы по Ленинградской
области, участие в праздниках и

выступлениях ЛДТЮ.

В декабре этого года проходили

Всероссийские соревнования по

русской борьбе “Слада” в г.Ново-
зыбкове. В этих соревнованиях по

программе 14-ти лет и старше уча-

ствовала наша команда из 6 чело-

век под руководством А. Старшино-
ва. Команда стала чемпионом Рос-

сии: ребята завоевали 9 грамот за

1-е место, 7 грамот за 2-е и 3-е, и

показала высокий уровень технико-

тактической, психологический и

физической подготовки.

Мы поздравляем А.Поплавского,

А.Самкова, П. Барановского,
И.Землеруба, А.Папушина, В.Дем-
кина с победой и выходом на чем-

пионат мира по русской борьбе
“Слада". К сожалению, выезд на

чемпионат мира в г. Оренбург не

состоялся из-за отсутствия финан-
сирования, и от Санкт-Петербурга
не будет, к сожалению, участни-

ков на этих соревнованиях.

Может быть, среди читателей
газеты найдутся люди, которые в

дальнейшем смогли бы поддержать

финансово команду Левобережно-
го Дома творчества и оказать по-

мощь в выездах на соревнования в

другие города.

Учащиеся, педагог секции дзю-

до и администрация Левобережно-
го Дома творчества юных благода-
рят Балтийский банк за оказанную

помощь в приобретении спортивно-

го инвентаря и формы для секции.

Заведующая спортивным отделом

ЛДТЮ, А.СУШЕНЦОВА

Объявляет набор мальчиков для

занятий хоккеем 1986, 87, 88, 89,
90, 91, 92 г. р.

Запись производится на льду

Дворца спорта “Большевик”
по адресу: пр. Обуховской оборо-
ны, д. 130 (ст. м. ”Пролетарская”).

Понедельник - 10ю - 10ю
Среда - /5ш -7701’
Воскресенье - 10ю - 1730

Иметь при себе коньки и клюшку, j
Набор производят квалифициро- j

ванные тренеры: двухкратный олим- |
пийский чемпион по хоккею, заслу- ;

женный мастер спорта СССР Г. Д.
Цыганков; заслуженный тренер Рос- :

сии С. Н. Бобров; заслуженный мастер |

спорта СССР П. В. Андреев; и другие, j
Проводятся консультации.

ВЫ НЕОТРАЗИМЫ
Хорошую фигуру, здоровье и

уверенность в себе - все это Вы
приобретете на занятиях в груп-

пах шейпинга и аэробики
(льготное посещение бассейна
и сауны). Записаться и сразу

приступить к занятиям можно:

Утром: во вторник и пятницу

с 11 до 13 часов. Вечером: в по-

недельник, вторник, четверг и

пятницу с 18 до 20 часов, в сре-

ду с 19 до 20 часов. Днем: в

субботу с 13 до 14 часов.

Адрес: пр. Обуховской
Обороны, 130, спорткомп-

лекс “Обуховец” .

ТЕЛ: 221-75-03, 293-47-87.

МЫ ОПУБЛИКУЕМ
ВАШУ РЕКЛАМУ

ЦЕНА ЗА 1 КВ. СМ — 5 500 РУБ.
ТЕЛ: 100-83-57, 168-84-97.

Рекламная служба: ПЕЙДЖЕР 329-29-29 (АБОНЕНТ 6005)
Пункт приема объявлений также по адресу:

наб. р. Фонтанки, 59 (ЗДАНИЕ ЛЕНИЗДАТА)

Региональный
лечебно- диагностический

центр

КОМПЛЕКСНОЕ ЛЕЧЕНИЕ

АДЕНОМА, ПОЛОВАЯ СЛАБОСТЬ,

СКРЫТЫЕ МОЧЕПОЛОВЫЕ ИНФЕКЦИИ

ТЕЛЕФОН: 262-52-81
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Я СЧАСТЛИВА НА СЦЕНЕ
За окном - непогода. В это время как никогда хочется солнца и

тепла. Мне повезло — от общения с человеком, который сидит на-

против, сразу становится тепло и спокойно. Мы — в гримерной у

народной артистки России Ирины СОКОЛОВОЙ.

Ирина Леонидовна, Вы роди-

лись в актерской семье. С дет-

ства — на сцене. Когда были ма-

ленькой, знали, что станете акт-

рисой?
Когда в пять лет впервые вышла на

сцену, где же мне было об этом ду-

мать! Наверное, как все дети, хотела

быть актрисой. Сейчас и моя внучка

дома играет, и ей это нравится. А как

все актеры, я стараюсь уберечь ее от

этого. Только не туда! Потому что дей-
ствительно адский труд, если этому

целиком отдаваться двадцать четыре

часа в сутки. Даже если ты не на сце-

не, все равно идет прокачка, про-

крутка из будущего, предыдущего и

настоящего.

Ваша внучка учится в шестом

классе. А сами Вы хотели бы пой-
ти в сегодняшнюю школу, в со-

временной России?
... Не знаю, потому что все, что

питает нас — это память. Она нас дер-

жит на плаву. И естественно, остает-

ся все, даже огорчения, которые при-

обретают какой-то ностальгический
характер.

Вспоминаю, как я училась в школе.

В детстве проказ много было. И та-

ких, которые доставляли неприятные

минуты родителям. Один раз меня в

жизни лупили. За дело. В первом клас-

се я жила очень далеко от школы. Ро-
дители знали, что в час дня заканчи-

ваются уроки, в два я должна быть
дома. А мы пошли с 'подружками в

кино... Дома я была часов в шесть. Вот
тут мне и попало. С тех пор всегда

звоню, предупреждаю.

Да много чего было. И драк сколь-

ко было с мальчишками!...
А сейчас Вы любите похулига-

нить?
Я уверена в том, что на сцене без

хулиганства (в хорошем смысле этого

«МЕДУНИЦА»
Милые дамы!

За 8 - 10 сеансов специалисты

МПКЦ “Медуница" сделают Ваше

лицо молодым, без операций лик-

видируем морщины и дряблость
кожи оригинальным методом, со-

четающим электростимуляцию

мышц лица, массаж и маски,

включающий только натуральные

компоненты на основе натуральных

продуктов и трав.

слова), без азарта, без озорства,

нельзя существовать.

В азартные игры часто играете?
Не играю, но я очень азартный че-

ловек.

А вот в детстве — да. Мне лет шесть

было, помню, как со взрослыми иг-

рали в “девятку'’, “милиционера”. На
деньги. Хотя какие там были деньги.

Копейки. Целый день я ждала: когда

же вечер наступит! Моя мама очень

хорошо в карты играла, в преферанс.
А сейчас— некогда. Может быть и иг-

рала бы, но времени нет.

Вы рисковый человек?
Часто идешь на риск. Внутри, с са-

мим собой. Делаешь рискованные

шаги. Но мне кажется, что без этого

нельзя. Кстати, очень часто риск оку-

пается.

За время Вашей работы в теат-

ре в стране сменилось много пра-

вителей, многое изменилось. А в

ТЮЗе была цензура?
Ох, какая была цензура в те, как

сейчас говорят, «застойные времена».

И “Радуга зимой", и “Глоток сво-

боды”, "Тимми — ровесник мамонта”
и “Наш, только наш”. С каким трудом

эти спектакли выпускались и выходи-

ли к зрителю! Именно о них и зритель

и мы вспоминаем с .таким благогове-
нием, с такой ностальгией, с таким

упоением и грустью. Хотя я считаю,

что мы счастливые.

Ирина Леонидовна, давайте не-

много поговорим о Вашей актер-

ской работе, которую я больше
всего люблю - Элеонора в спек-

такле Романа Виктюка «Элеонора .

Последний день в Питтсбурге».

Чем для Вас явилась эта роль?
Элеонора Дузе была потрясающей

актрисой. Никогда в жизни не буду себя
с ней сравнивать. Здесь весь мой ак-

терский опыт. Очень близкая мне роль.

Про этот спектакль, наверно могли

бы сказать, что он не нашего театра.

Хотя я так не думаю. Дети прекрасно

смотрят и понимают все!
Что Вы чувствуете, когда в ог-

ромном ТЮЗовском зале при-

шедшие зрители умещаются в

первых рядах?
Я уже привыкла к этому... А ведь так

слушают! Наверное, это дает мне

силы играть с такой отдачей, так го-

ворить, чтобы ни на секунду не те-

рять их внимания.

Много друзей приходят на спектак-

ли, а когда я вижу близкие, родные,

знакомые глаза, то расцветаю.

А бывает такое, что приходит

неблагодарный зритель?
Я не думаю, что он неблагодар-

ный. Он так воспитан. А воспитыва-

■ ем мы, в своих семьях, своих детей.
Мы и отвечаем, а кто же еще? И
обижаться тут...

В октябре Вы были удостоены

главной петербургской театраль-

ной премии «Золотой софит» за

лучшую женскую роль в спектак-

ле «Старосветские помещики».

« Софит » - тяжелая премия?
Приятная.
Пульхерия Ивановна - домо-

седка. А где бы Вы хотели побы-
вать?

Все бы объездила. И Африку и Арк-
тику и Антарктиду. Мечтаю хоть бы од-

ним глазком взглянуть на Италию. Хочу
и в Америку и в Японию...

Вы коренная петербурженка?
Я из Мурманска, хотя все мои род-

ные — из Петербурга.
Так случилось: 1937-ой год, кото-

рый уносил, выхватывал у семей мно-

гих людей. И наша семья осиротела

— деда забрали. И чтобы спасти себя,
своих детей, бабушка уехала в Мур-
манск (она тоже работала в театре).
Так Мурманск на какое-то время стал

нашим пристанищем.

Вас часто узнают в метро?
Да Вы что!!! Меня никто не узнает.

Правда-правда. Серьезно. Я от этого

не страдаю. Зрителям возможность уз-

навать артиста дает кино, а я снима-

лась мало.

Вы такая маленькая, хрупкая. . .

Это, действительно, так или ка-

жется?
Я — Козерог. Очень упряма. Иногда

мне это мешает, когда надо помяг-

че, уступить... Ощущаю ли я себя ма-

ленькой? ... Нет. Иногда я кажусь ма-

ленькой, хочется казаться маленькой,
а иногда - взрослой и большой. Это
я, конечно, имею в виду внутренние

ощущения.

Ирина Леонидовна, Вы будете
писать мемуары?

Нет, не думала об этом. Я писать

боюсь. Мне кажется, что я не точна.

Очень не люблю говорить публично. Я
стесняюсь, зажимаюсь. Мне кажется,

что не те слова говорю! Не найти нуж-

ных слов. А на сцене - как рыба в воде.

В принципе, каждый должен зани-

маться своим делом. Я счастлива на

сцене, мне там и оставаться.

Беседовал Николай РЫБАКОВ

МЕДИЦИНСКИЙ ПРОФЕССОРСКИЙ ЛЕЧЕБНО-КОНСУЛЬТАТИВНЫЙ ЦЕНТР

лицензия №02032 от 1996 г

Никаких импортных лекарств,

импортных препаратов и трав.

Используются только натураль-

ные продукты Российского проис-

хождения, экологически чистые.

Большой наплыв желающих вос-

пользоваться услугами Центра

дает возможность поддерживать

умеренные цены, работают врачи

и косметологи высшей категории,

кандидаты наук.

Девиз Америки - здоровые зубы.
Девиз России-молодое здоровое

лицо.

Справки и предварительная

запись по тел.: 183-25-61
ежедневно кроме субботы и

воскресенья с 12.00 до 20.00.

ИЩЕМ ТАЛАНТЫ
Заканчивается прием заявок

от школ на участие в III Бал-
тийском фестивале искусств,

который будет проходить в

январе 1998 года под деви-

зом:

«Это имя, как гром и как град

- Петербург,
Петроград,

Ленинград»
Организаторы фестиваля - Бал-

тийский банк, Международный

фестивальный центр, театр «Бал-
тийский дом», общественная
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ГОРОДСКИЕ РЕМЕСЛА

организация «Невская сторона»,

Ленинградский областной кол-

ледж культуры, Государственный
симфонический оркестр Санкт-
Петербурга, отдел Культуры Не-

вской администрации.

Президент фестиваля - депутат

Законодательного Собрания Анд-
рей Ловягин, председатель жюри

- главный режиссер театра «Бал-
тийский дом» н.а. Владимир Тык-

ке, председатель оргкомитета -

главный редактор газеты «Славян-
ка» Александр Селезнев.

Справки по телефонам:
100-83-57, 310-74-47

25 декабря Центральная районная библиотека им. Л. Соболева
(ул. Бабушкина, 64)

Налетай .честной народ..

У нас выставка идет!

К нам сюда пришли с утра

Городские мастера.

И тепло умелых рук

Согревает все вокруг.

Приходите к Мастерству

ЗА ПОДАРКОМ К РОЖДЕСТВУ!

Спонсоры 111 CUJJ ГННСИОГО фУОТПЕЛШЛ

Радости Вам и удачи вместе с Новогодними подарками

и сувенирами к Рождеству от ЗАО “ЛФЗ”

Самый широкий

выбор
в фирменном магазине:

Владимирский пр., 7.

Телефон: 113-15-13. 5PRP

Самые низкие це

в магазине на завод!

пр. Обуховской Обор
ны, 151

,р / (м. Ломоносовская).

Телефон: 560-85-44.

ЗорФА

Ломоносовский Фарфоровый Завод

ЗООМАГАЗМН
Аквариумы, компрессоры, помпы, клетки

рыбки, попугаи, канарейки, мотыль и корма.

Народная улица, дом 48.

л'ОН-ЦЭрТЫ

ПРАЗДНИК МУЗЫКИ
13 декабря в большом зале

Санкт-Петербургской филармо-

нии состоялся концерт одного из

лучших оркестров мира -Рос-
сийского национального оркес-

тра , художественный руководи-

тель и дирижер Михаил Плетнев.
Концерт прошел в поддержку фон-

да мемориальной библиотеки Геор-

гия Голицына и посвящен 80-летию

независимости Финляндии. За дири-

жерским пультом в этот вечер выс-

Судьба поэта Николая Ударова
тесно связана с Невской заставой.
Здесь он часто бывал в детстве у

своих приятелей. В начале 60-х го-

дов на фарфоровом заводе имени

М. Ломоносова проходил свою

первую журналистскую практику в
газете “Трудовая Победа”.

Произведения Николая Ударова
публиковались в альманахах, журна-

лах, сборниках, звучали по радио.

Ряд из них переводился на венгерс-

кий, украинский, белорусский и чу-

вашский языки. Он - автор книги сти-

хов “Месяц май”. Большое количество

произведений посвящено блокадно-
му Ленинграду, Невской стороне.

тупил выдающийся финский дирижер

Пааво Берлунд, входящий в число

крупнейших музыкантов Европы^^
В программе концерта, В 0(АИ-

женно принятого публикой, про*у-
чали произведения Сибелиуса, Сме-
таны, Прокофьева. Партию фортепи-

ано виртуозно исполнил молодой

финский пианист Олли Мустонен.

Концерт проводился при содей-

ствии дирекции Пасхального фести-

валя и учредителей.

Николай УДАРОВ

ПРОЕЗЖАЯ РЫБАЦКОЕ

Рыбацкое теперь совсем иное -

не стало придорожного села.

И все же место для меня родное.

Душа моя бывает весела,

когда с дороги дальней возвращаюсь

по самому любимому шоссе,

с Рыбацким я на счастье повстречаюсь

на этой пограничной полосе,

где город поглотил не только избы,

но весь уклад с почти петровских дней.

Здесь две в душе сливаются отчизны

в одну страну, которой нет родней.

GAÄOHKÄ
сегодня

УЧРЕДИТЕЛИ - А. ЛОВЯГИН,

А. СЕЛЕЗНЕВ, В. ЗАВАДСКИЙ,
С. ЯКОВЛЕВ
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